

Beaudry qui, je crois, a été examiné ici tout dernièrement. Il dit: "Pendant le mois de juin mon champ d'opération a été les centres canadiens des états de l'est ou de la Nouvelle-Angleterre. J'ai consacré le mois de juillet à visiter les colonies françaises du Manitoba pour recueillir quelques informations pour mon journal *Le Colonisateur Canadien*, au sujet des canadiens des Etats-Unis qui sont allés s'établir au Manitoba il y a quelques années. Août et septembre ont été employés à donner des conférences sur le Manitoba dans le district de St-Hyacinthe et à visiter les gens qui paraissent décidés à venir au Manitoba l'an prochain."

Il ajoute: "Je vous envoie le rapport suivant concernant ceux qui sont partis pour le Manitoba l'année dernière. Vous pouvez tenir ces chiffres comme exacts:— 732 hommes, 381 femmes et 519 enfants. Total: 1,632.

*Par M. Hesson :*

Q. Vous dit-il qu'il a obtenu quelques succès dans les états de l'est?—R. Il ne me dit pas qu'il a mieux réussi dans un endroit que dans l'autre.

*Par M. Sproule :*

Q. Mentionne-t-il une forte émigration vers les Etats-Unis?—R. M. Beaudry a beaucoup travaillé aux Etats-Unis depuis un certain temps.

*M. Watson :*

Q. Vous vous intéressez sans doute beaucoup à cette question d'immigration et vous avez une assez grande expérience de ce qui se passe à ce sujet en Angleterre. Avez-vous à nous suggérer quelques moyens d'attirer d'une manière efficace l'immigration anglaise vers le Manitoba? Quel serait le meilleur mode pour réussir? Pouvez-vous nous dire s'il y a en Angleterre un grand nombre de gens disposés à émigrer?—R. J'ai préparé un tableau qui, je crois, sera trouvé utile par le comité et qui indique le nombre total des émigrants sortis de la Grande-Bretagne à destination de l'étranger; on y trouvera aussi le nombre de ceux qui sont venus au Canada et à quelle catégorie ils appartiennent. Je me suis procuré des renseignements complets au sujet des avantages que les autres colonies offrent pour attirer les immigrants et qui en font nos plus redoutables concurrents. Tout cela est de nature à nous donner une idée des obstacles que nous avons à surmonter en Europe pour diriger le courant de l'immigration vers notre pays. Je crois que les pays européens vers lesquels nous pourrions diriger nos efforts avec plus de succès et de facilité, sont la Grande-Bretagne, en premier lieu, ensuite l'Allemagne puis la Suède et la Norvège. Naturellement on trouve aussi un grand nombre d'émigrants français, italiens et autres, mais il y en a bien peu qui recherchent un climat du genre de celui du Canada. Je crois que la Grande-Bretagne, l'Allemagne, la Norvège et la Suède sont les champs les plus favorables au travail que nous avons à faire pour nous procurer des immigrants. Le comité aimerait-il à connaître le nombre total des émigrants de la Grande-Bretagne, si la chose n'est pas en dehors de ses attributions?

M. LE PRÉSIDENT.—Assurément, faites nous connaître ce que vous en connaissez?

LE TÉMOIN.—J'ai puisé mes informations aux statistiques du Bureau de Commerce en Angleterre qui, je crois, sont d'une autorité incontestable pour la raison qu'elles sont établies au moyen des rapports des diverses compagnies de steamers qui naviguent en vertu de l'Acte des Passagers de la Grande-Bretagne. Si vous me le permettez, j'en ferai une analyse qui donnera une idée exacte de ce que nous avons à faire en Europe. Comme les données de 1889 ne sont pas encore complétées, je prends les chiffres de 1888. L'émigration totale pour l'Angleterre et l'Irlande a été en 1888, de 279,928 sujets d'origine anglaise ou irlandaise. De ce nombre 170,822 étaient anglais, soit 61 pour cent; 35,873 étaient écossais, soit 13 pour cent; 73,233 étaient irlandais, soit 26 pour cent. Du nombre total de 279,000, 70 pour cent environ sont allés aux Etats-Unis, soit 195,000; 34,832 sont allés au Canada, soit 13 pour cent et 31,127 sont allés dans les colonies Australiennes; 6436 sont allés au Cap et en divers parties du sud de l'Afrique; 4,699 sont allés dans le centre et le sud de l'Amérique, et 6797 en d'autres endroits. Quant aux émigrants qui ont pris le chemin du sud de l'Afrique, je dois dire qu'il en est revenu un bon nombre ce qui porte le chiffre net de l'émigration vers ce pays à un total très restreint. Je ne crois pas que ces